



# La Chronique de MLA

## « Felicità »



72 : c'est le nombre d'adhérents MLA qui ont profité d'un circuit de 8 jours en Italie, plus exactement dans les Pouilles. Cette région du sud de l'Italie forme le talon de la botte si l'on considère que ce pays forme une botte qui shooterait dans le ballon représenté par la Sicile. Cette province sous influence grec, romaine puis

aragonaise recèle de magnifiques paysages et les villes le long de l'adriatique sont typiques avec leurs murs blanchis à la chaux. Parti de Bari, la capitale, dans un autocar à impériale (eh oui on ne se refuse rien à MLA) tout ce petit monde est resté bouche bée, pour ne pas dire muet devant tant de beauté (muet c'est un peu normal au pays de Rudolph Valentino !). Et malgré les distances parcourues à pieds, chacun a pu, lors des déambulations, apprécier les trésors de villes comme Trani et sa cathédrale romane, la cathédrale d'Otranto pavée de mosaïques, la cathédrale Sant'Agata de Gallipoli, Lecce la Florence du sud, Arberobello et ses maisons blanchies aux toits en forme de cône, Locoronto village parfait, et bien d'autres sites, avec leurs caractéristiques bien particulières. Bien sûr, un circuit un peu fatigant mais quel **bonheur** chantaient Al Bano (né dans la région des Pouilles) et son épouse Romina Power (eh oui la fille du célèbre acteur Tyrone).

## « E pericoloso sporgersi »

Puisque l'on vient d'Italie autant y rester, mais juste parce que cet avertissement en italien sur les vitres de train « claque » plus que le français « ne pas se pencher au dehors ». Du reste, l'on peut bien le faire à bord de ce petit train qui parcourt la vallée de l'Eure sur 18km de la gare de Pacy-sur-Eure à Breuilpont et fait l'aller retour. A l'initiative de Corinne, ce voyage ferroviaire a ravi les nombreux passagers déjeunant à bord de ce train d'autrefois, restauré avec passion par des bénévoles. Certes, ce n'est pas l'Orient Express, on file pépère à une allure de sénateur, pas plus de 20 km heure, mais cela permet de profiter des paysages. Dans ces wagons d'une autre époque on se fait conter l'histoire du chemin de fer sur un tronçon de l'ancienne ligne reliant Rouen à Orléans. Alors non, il n'est pas dangereux de se pencher au dehors...sauf pour le train de vie !



## Une dictée arrosée



A MLA sous l'égide de Françoise et d'Agnès on met les petits plats dans les grands, au sens propre comme au sens figuré. Prenons tout d'abord la dictée de ce 6 juin, nos candidats installés au coude à coude dans le local MLA, ont été confrontés à la plus grande dictée du monde, celle qui justement fût organisée le dimanche précédent sur la célèbre avenue des Champs Elysées. Alors que sur la plus belle avenue du monde, ils étaient plus de 5000 en butte

avec un texte issu des Lettres de mon Moulin d'Alphonse Daudet, à MLA les participants n'étaient qu'une vingtaine mais tout aussi appliqués. Ainsi, après avoir révisé les temps composés de l'indicatif et l'orthographe des homonymes, nos adhérents ont rangé cahiers, stylos, gommages et crayons pour faire place à des victuailles et diverses boissons (à boire avec modération) que chacun avait ramené de sa chacunière. Ainsi fêtait-on la fin de l'année scolaire de MLA. Les cours reprendront à la rentrée d'octobre.

## A star is born



Et ce n'est ni Judith Garland, ni Barbara Streisand ou encore Lady Gaga. Car Sarah Bernhardt fut bien la première star mais pas seulement. Le Petit Palais, qui accueille cette exposition sur Sarah Bernhardt, nous apprend la légende de cette femme exceptionnelle. Née d'un notable et d'une « cocotte », la petite Sarah est mise en nourrice à Quimperlé puis confiée aux sœurs d'un internat à Versailles. Grâce aux charmes de sa mère elle entre à la Comédie Française et, avant d'être la tragédienne

que l'on connaît, elle est courtisane en multipliant les amants. Très vite elle s'engage sur tous les fronts : les luttes sociales, l'affaire Dreyfus, la guerre. La Divine comme on la nomme fait l'objet de nombreuses polémiques et critiques tant elle est impliquée, dans cette période antisémite et machiste, c'est une des premières féministes. Elle fait des représentations dans le monde entier, mais sait-on qu'elle sculpte, peint et écrit, ce sont ses œuvres qui sont exposées au Petit Palais. Elle lance aussi certains artistes comme Alfons Muscha ou René Lalique, elle devient la première influenceuse. Sarah Bernhardt, quels talents, quelle vie, quelle femme !

## Le déjeuner sur l'herbe



Enfin, sur l'herbe, façon de parler parce que nos courageux randonneurs, emmenés par Martine ce 5 juillet, ont effectué un circuit pédestre entre Saint-Maurice et Courcouronnes. A mi-parcours nos randonneurs se sont restaurés autour d'une table dressée pour l'occasion avec nappe et tout ce qu'il faut pour boire (modérément) et manger ce que chacun avait amené, rien n'a été oublié : de l'apéro au café. Et si il est vrai que contrairement au tableau de Claude Monet et plus encore à celui d'Edouard

Manet le déjeuner ne s'est pas tenu sur l'herbe, en crinoline, costume et cravate, encore moins dans le plus simple appareil, la convivialité était de mise. Tout le monde s'est donné rendez-vous le 23 août pour un nouveau pique-nique au cours d'une randonnée de 10 à 15 km dans les environs de Saint-Chéron.